

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8609.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 30 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El Sr. Bugallá ha pronunciado en Barcelona en un banquete un discurso proteccionista.

—Ayer tarde fué acometida doña Balmora de un ataque cerebral que puso en peligro su vida. Este incidente ha suspendido el notificarle la sentencia.

—De los *Debates*:

«Segun rumores, el general Martínez Campos ha ofrecido al señor conde de Valmaseda la jefatura del cuarto militar de S. M. el rey, y que dicho ofrecimiento ha sido aceptado.

Una y otra cosa la ponemos en cuarentena.

Hace bien el colega.

—Dice un periódico que un oficial de Hacienda que prestaba sus servicios en la presidencia del Consejo, ha sido enviado á la oficina á que corresponde por el general Martínez Campos, que no es partidario de las agregaciones de los empleados de unas dependencias á otras.

—Se dice que está acordada la supresion de las direcciones del ministerio de Ultramar para cuando se haga el nombramiento de subsecretario. Para este cargo se indica al Sr. Cisneros, aunque, segun nuestras noticias, nada hay resuelto en el asunto.

—Se ha dicho en algunos círculos que S. M. la reina doña Isabel se propone venir á Madrid muy en breve. Tenemos motivos para asegurar que este rumor carece por completo de fundamento.

—Espera el *Mundo Político* que se dibuje claramente, desde las primeras sesiones del Congreso, la divergencia de opiniones entre el señor Cánovas y los señores Romero Robledo y Elduayen, pues mientras el primero no quiere, por ahora, crear obstáculos al general Martínez Campos, los otros desean declararle desde luego una viva guerra.

Mal informado está nuestro colega: los Sres. Romero Robledo y Elduayen seguirán la misma línea de conducta que el Sr. Cánovas, prestando incondicional apoyo al actual gabinete en las Cortes y fuera de ellas.

—Pasan de ciento los diputados á Cortes proclamados que se encuentran ausentes de Madrid.

—Un periódico de la mañana asegura que la fórmula para declarar que el gabinete ha seguido la política del anterior, parece que se ha empapelado.

Ni se ha empapelado, ni hay temor de que tal cosa suceda.

—Aranjuez, 26.—S. M. el rey y sus augustas hermanas recorrieron ayer á caballo Sotomayor, Rebollo, Legamarejo y la junta de los rios Tajo y Jarama.

Acompañaban á la real comitiva, sus altezas reales el príncipe Satorisky, duques de Montpensier, infante D. Antonio, los señores condes de Paris, intendente de Palacio y administrador patrimonial.

Los ilustres visitantes regresaron á la siete y media de la tarde por la calle de la Reina, jardin de la Isla, al real palacio, donde se les sirvió la comida.

Las fuentes elevaron á su mayor altura las aguas, dando ocasion con este motivo á que los muchísimos forasteros que lo presenciaban, quedasen admirados.

Ayer, estando el rey y SS. AA. en el jardin del parterre, montando á caballo para salir á paseo, vieron cruzar el Santo Viático, y saliendo á su encuentro acompañaron á S. D. M. hasta la real capilla, cuyo acto religioso fué acogido por el público con muestras de verdadera satisfaccion.

A las ocho de hoy, y por disposicion de S. M., se ha celebrado en la capilla una misa rezada en sufragio de la inolvidable reina doña Maria de las Mercedes, habiendo asistido toda la real familia.

En el tren misto de las diez y media llegaron el señor presidente del Consejo de ministros, su ayudante capitán de estado mayor Sr. Moreno, general Trillo y conde de Morphi.

El general Martínez Campos se dirigió á Palacio y conferencia con Su Majestad, y despues pasó á cumplimentar y dar el pésame, en nombre del gobierno, á los señores duques de Montpensier, por la sensible desgracia que acababan de sufrir.

La familia real ha pasado parte de la tarde en el jardin del Príncipe, acompañada del señor presidente, el cual ha visitado detenidamente la casa del Labrador, y despues partió para Madrid.

Segun el itinerario, si no hay contrórden, la corte saldrá de aquí el día 28 á las siete y llegará al Escorial á las diez.

A las once darán principio las honras fúnebres por el eterno descanso de la virtuosa y malograda reina doña Mercedes. La real familia regresará en el mismo día á Madrid y SS. AA. los duques de Montpensier partirán para su magnífica posesion de Randan.

—Las últimas noticias recibidas de las provincias de Galicia presentan como muy escasa la cosecha del vino para el Otoño próximo.

—Las fiestas que han de celebrarse en Granada durante el Córpus y feria serán este año notables por las grandes iluminaciones que se preparan en el bosque de la Alhambra y en los jardines y paseos.

—A peticion de los señores senador y diputado de Béjar se han concedido 5000 pesetas del fondo de calamidades públicas para socorrer á las clases menesterosas de dicha ciudad, cuya situacion agravan por momentos la falta de trabajo y el alto precio que alcanzan en la misma todos los artículos de primera necesidad.

—A fin de evitar los perniciosos efectos á que podría dar lugar el desarrollo de la viruela en el ejército del Norte, con motivo de la incorporacion de los reclutas del último reemplazo, se ha concedido al general en jefe la autorizacion que pedia para que los cuerpos que lo componen adquieran las terneras necesarias como medio más fácil de aplicacion para dicho objeto.

—Esta mañana á las nueve y media ha llegado á Madrid, procedente de Málaga, el Sr. Romero Robledo con su familia.

En la estacion esperaban gran número de diputados electos, concejales y diputados provinciales de Madrid, exdiputados y muchos amigos suyos particulares que ocupaban completamente toda la estacion del andén. Entre otros se veian los Sres. Campomar, Garcia Lopez, Villalba, Oliva, Fernandez Cadorniga, Lafuente, Cruzada Villamil, Guillelmi, Muchadas, Echalecu, Crestar, Luque, Rodriguez Avial, Garrido Estrada, Lopez Doriga, Grotta, Castañon, Martos Perez, Gonzalez Vallarino, Martin Veña, Bosch, Gonzalez Vazquez, conde de la Encina, Sedó, Zambrana, Perez Aloe, Quiroga Vazquez, Vereterra, Lopez (D. E.), Hoppe, Moraza, Atard, Gomiz, Gutierrez Cámara, Chicheri, Serrano Alcázar, Chavarri, Gimenez, Viudez, Moreno Learte, Morcillo y otros muchos.

—Ayer circularon noticias alarmantes acerca de la salud del general Primo de Rivera. Afortunadamente no son ciertas. Sufrió, sí, ayer tarde una caída al apearse del caballo en la dehesa de Moratalaz, á donde fué para presenciar los ejercicios de las tropas de la guarnicion. Al poner el pié derecho en el suelo, y antes de tener tiempo de sacar el izquierdo del estribo, el caballo se asustó, y dando una violenta sacudida se ocasionó una fuerte contusion en el pié que tenia el general todavia en el estribo. Hecha la cura, no ofrece gravedad alguna, y anoche mismo pudo el Sr. Primo de Rivera andar sin apoyo de ninguna clase.

—Se gestiona con interés la conciliacion de los elementos liberales conservadores de Valencia, y aun cuando los resultados no sean muy completos, bueno es que se comprenda la necesidad de suavizar asperezas dentro de una misma parcialidad política.

El digno marqués de Cáceres es la persona indicada para aunar voluntades presidiendo el comité liberal conservador.

—Parece que la persona más indicada para el gobierno civil de Valencia no es ninguna de las que se han citado hasta ahora.

—El *Imparcial* dice que en el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama importante del marqués de Molins.

No es cierto. En dicho departamento ministerial no se han recibido hace cinco dias noticias telegráficas del embajador de España en Paris, y las que ántes de aquella fecha se recibieron no encierran gran interés.

—A las cuatro de la tarde se han reunido en consejo los ministros en la Presidencia.

En los círculos políticos se concede alguna importancia á dicho consejo; pero nosotros creemos que no se tratará en él de ninguna cuestion imprevisita, sino de la presidencia del Senado, de la reunion de la mayoría y de la reeleccion de la mesa del Congreso.

—Villanueva y Geltrú, 27 (10:3 m.)

—Ayer llegó el diputado constitucional Sr. Balaguer, habiendo salido á recibirle toda la poblacion, sin distincion de clases ni de partidos.

Por la noche hubo reunion política á puerta abierta, asistiendo un inmenso gentío.

El Sr. Balaguer pronunció un notable discurso proclamando las doctrinas del partido constitucional y sosteniendo ideas proteccionistas. Fué entusiastamente aplaudido.

Hoy será obsequiado el Sr. Balaguer con un banquete de 100 cubiertos.

En el Ateneo habrá velada literaria y despues se dará una serenata al diputado catalán.

—En los círculos militares se habla de un nuevo é importante proyecto que tiene en estudio el presidente del Consejo de ministros referente al retiro de los jefes y oficiales del ejército.

—De lo que principalmente se han ocupado hoy los círculos políticos ha sido de la reunion de la mayoría del Congreso, que tendrá lugar en los salones de la presidencia el día 30 del mes corriente.

Dicha reunion la presidirá el Sr. Lopez de Ayala.

Predomina en la mayoría el criterio de reeleccion de la mesa anterior, y como habria de procederse a nombrar de todos modos otro vicepresidente en la vacante del Sr. Auiholes, la persona

indicada para este puesto es el señor don Saturnino Alvarez Bugallá.

El pensamiento de reeleccion es sin duda alguna muy acertado, toda vez que solo se trata de una corta legislatura de poco mas de un mes.

Es seguro que la mayoría solo votará tres vicepresidentes y tres secretarios, dejando á las oposiciones un vicepresidente y un secretario.

Dice los *Debates*:

«Ha corrido el rumor de ciertas divergencias entre los ministros sobre la redaccion del párrafo del Mensaje, concerniente á las reformas de Ultramar. Segun la tal version, los señores Martinez Campos y Albacete desean que este párrafo sea espresivo y concreto, mientras que los demás ministros solo quieren tocar la cuestion de las reformas de un modo vago y formulario.

Nada de esto es cierto. Los ministros han aprobado ya el mensaje con perfecto acuerdo.

—Los amigos de los Sres. Castelar y Martos muestran muy disgustados porque los constitucionales entiendan terminada la coalicion.

El artículo que ayer publicó el *Imparcial* demuestra el propósito de los demócratas de unir á su suerte la del partido constitucional, y si este partido no abjura de su bandera, los señores Castelar y Martos sufrirán un nuevo desengaño.

Esperan, sin embargo, que ocurran incidentes parlamentarios capaces de dividir, al menos, las fuerzas de los constitucionales y de arrastrar hacia la democracia al elemento mas impaciente de este partido.

—Algunos constitucionales aseguran que las declaraciones de su partido en las Cortes se limitarán á manifestar que la coalicion con los demócratas tenia un fin electoral, y que terminadas las elecciones terminó dicha coalicion.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 26 (8 n.)—Cámara de los Comunes.—El ministro de Hacienda, Sr. Northcote, pone en conocimiento de la Cámara que ha sido nombrado comandante superior civil y militar de Nasal, Transvaal y demás territorios indigenas en que actualmente se desarrolla la guerra, el señor Wolseley quedando de gobernador de la colonia del Cabo el Sr. Bartte Frere.

Berlin, 26 (8 n.)—El príncipe de Bismarck ha presentado hoy al Consejo federal el tratado concluido el 24 de enero último con las autoridades de las islas de Semoa.

—Teneis uno, inocente en el fondo; no lo dudo: él me ha traído aquí.  
—Esplicao: no os comprendo.  
—Me comprendereis al punto. Sabeis que estoy en la intimidad de la duquesa de Chartres y de su esposo el príncipe.  
Estas palabras me turbaron: ella era harto sagaz para no verlo.  
—Veo que me adivináis, añadió, y me alegro: esto me ahorra camino. Yo tambien he adivinado, y quiero veros dichosa: me interesáis. Vuestra juventud, vuestra belleza, vuestro carácter, que todo el mundo celebra, y hasta vuestra desgracia, me conducen á vuestro lado. Con un marido como el vuestro, cualquiera tiene disculpa al entregarse á una noble inclinacion. Amais al duque de Chartres, os ama; ¿por qué contrariar tal sentimiento? ¿Por qué dejar conducir vuestros mas bellos años en luchas y lágrimas? Creedme; no hay dicha verdadera mas que en el amor.

—153—  
Hubiera podido hablar en el mismo sentido largo rato sin ser interrumpida: tanta era mi turbacion por su osadía.  
A mi edad, criada como yo lo habia estado, y encerrada despues, aquellas máximas, aquel proceder era un libro nuevo para mí.  
Me sonrojé, palidecí, temblé, estaba, en fin, en un estado de dar compasion.  
No obstante, mi ángel de la guarda me inspiró un pensamiento salvador.  
—Reponeos, señora, y no tembleis así, dijo la Blansac intentando tomar mi mano.  
—Tiemblo en efecto, repuse, pero es de cólera, de indignacion. No tengo el honor de conoceros, ni lo deseo, creedme: ignoro dónde habeis adquirido el poco envidiable valor de venir á insultarme á mi propia casa; no entiendo nada de lo que me decís, y si no salís de aquí inmediatamente, haré llamar á Mr.

—156—  
devolvieran; hizo mas, suplicó al rey que se le dejaran llevar á Marly y la llevó, logrando cautivar al mismo rey con sus artes y su coquetería, hasta el extremo de inquietar á Mme. de Maintenon.  
Se asegura que el rey tuvo una entrevista con ella, que distrajo su ánimo sobre mautera.  
Juzgado del peligro de semejante enemiga.  
Por fortuna Mme. de Maintenon nos salvó á las dos, haciendo mediar en el asunto al padre Lachaise, que exigió la espulsion de semejante semilla de perdicion.  
Su desaparicion fué una sorpresa de teatro, y en muchos años no volví á hablar de ella.  
El matrimonio del duque de Borjoña era un acontecimiento tan solemne que no habia medio de celarme en aquellos dias.  
El rey se dignó decir á Mr. de Lauzun que contaba con mi asistencia, y no me veia en mi degozo.

—149—  
Gramont, aunque se habia unido en segundas nupcias, muy enamorada, al duque de Lude, gran maestre de artillería, á quien habia perdido tambien.  
Los detalles que siguen los sé por Mr. de Lauzun que los tomó á su vez del original.  
Mme. de Maintenon tenia á su lado una tal Nanon Balbien, antigua criada que habia compartido su miseria, siendo á la sazón una verdadera potencia que obtenia cuanto queria.  
Mme. de Lude tenia tambien á su lado á otra muger semejante, amiga de la anterior: entre ambas se maneja un asunto tan grave, y la duquesa de Lude fué nombrada con gran asombro de toda la corte, y del rey quizá, que la vispera no soñaria en tal eleccion.  
¡Si hubiera sabido que manos lo habian hilado!  
Se vacilaba por la mariscalda de Rochefort, á quien se habia prometido la plaza.

Londres, 26 (9'30 n.)—Cámara de los llores.—Lord Grambroock anuncia á la Cámara que hoy ha sido firmado el tratado de paz con el Afghanistan.

Atenas 26 (9 n.)—Ayer se han verificado algunas manifestaciones en Jannina y Arta en favor de la anexión á Grecia.

Berlin, 26 (9'40 n.)—El periódico la Gaceta de la Alemania del Norte dice que Alemania está resuelta á poner á cubierto los capitales alemanes en Egipto, si las demás potencias se abstienen.

En este último caso, Alemania gestionará sola si fuere preciso.

Londres, 26.—El Times y el Standard, en sus ediciones de esta tarde, aludiendo á la cuestión de Grecia, confiesan que ha podido existir algún disenso entre los gobiernos de Francia é Inglaterra, pero añaden que no ha surgido ninguna dificultad diplomática.

Confían que el acuerdo entre ambas potencias no se hará esperar muchos días, y que será completo.

Tan pronto como se llegue á esta inteligencia se darán al efecto instrucciones precisas á los respectivos representantes en Constantinopla, para que de acuerdo con los demás embajadores, resuelvan de una manera definitiva las cuestiones pendientes.

Paris, 26.—Se anuncian grandes cambios en el personal de Hacienda de los departamentos, declarando cesantes á un gran número de funcionarios poco afectos al actual orden de cosas, y sustituyéndolos con personas reconocidamente adictas á las instituciones republicanas.

Viena 26.—Los telegramas de San Petersburgo dicen que el príncipe heredero de Rusia no acompañará á su padre en su viaje á Berlín que se verificará en los primeros días de junio para asistir á las bodas de oro del emperador de Alemania.

Acompañarán al emperador los tres menores de sus hijos.

Kieff 26.—Se ha descubierto en esta ciudad una conspiración para turbar el orden público.

En las casas de dos de los conjurados, que han sido presos, se han hallado varias armas de fuego y el material é instrumentos para fabricar bombas explosivas.

Paris 26 (tarde).—Hoy se ha verificado el solemne acto de la entrega por el presidente de la república, señor Grevy, de las birretas cardenales á los prelados franceses recientemente elevados por el Papa á dicha dignidad.

Los nuevos cardenales han pronunciado con este motivo discursos manifestando su viva adhesión á la Santa Sede.

El presidente de la república, contestando á sus discursos ha dicho que la protección de las autoridades constitucionales no faltará jamás á los derechos de la Iglesia.

Niagun peligro, ha añadido, corren estos derechos, protegidos como están por las leyes.

«Si el gobierno no coloca los derechos de la Iglesia por encima de los del Estado, no por esto deja de estar animado de una viva solicitud por la protección de todos ellos.»

Londres 27.—La sesión de la Cámara de los Comunes ha durado hasta la madrugada de hoy.

El ministro de la Guerra, coronel Stanley, hablando de la guerra del Africa Meridional dice, que el gobierno inglés ha dado las siguientes instrucciones al general Volsley, jefe superior de las tropas inglesas que operan contra los zulú:

Terminar la guerra lo mas pronto posible, renunciando á toda conquista, pero las armas no se depondrán hasta que esté satisfecha la honra de la Gran Bretaña y quede consolidada la seguridad de aquellas colonias.

Nueva-York 27.—Se acaban de recibir graves noticias del Pacifico por la via de Panamá, las cuales alcanzan al 17 del corriente, pues segun se telegrafió oportunamente, el almirante de la escuadrilla chilena cortó el cable submarino.

Segun dichas noticias, el cuerpo diplomático extranjero residente en Lima dirigió una enérgica protesta al almirante chileno, por haber destruido este las propiedades de varios súbditos extranjeros, sin respeto alguno á las leyes de la neutralidad.

Paris 27.—Un despacho oficial recibido por el gobierno, dice que el cónsul francés en Arequipa (Perú) protestó contra la destrucción llevada á cabo por las tropas chilenas de varias mercancías de propiedad francesa.

Se cree que será reforzada nuestra escuadra en las aguas del Pacifico.

Londres 27.—Segun las últimas noticias del Perú recibidas hoy, las tropas peruanas se parapetaron en el consulado inglés de Pisagua haciendo fuego sobre la escuadrilla chilena.

Rechazó esta el ataque y el consulado quedó destruido, resultando varios muertos.

El gobierno británico pedirá inmediatamente satisfacción sobre este hecho, así como sobre otros ataques de que han sido objeto propiedades inglesas.

Berlin 27.—El príncipe de Battemberg, recientemente elegido para el trono de Bulgaria, ha sido objeto de grandes distinciones durante su permanencia en esta capital.

El emperador Guillermo le obsequió con una gran comida en palacio. El príncipe celebró una larga conferencia con Bismark, despues de haber tenido una entrevista con el emperador.

## Gacetillas.

—No pueden pasar.—Los escándalos que dá diariamente la muger conocida por la *Cumpia* y los muchachos que la asedian y persiguen, van siendo ya impropios de un pueblo culto, y produciendo desórdenes de tal naturaleza, que no podemos menos de llamar la atención, con especialidad del cuerpo de orden público y de todos los encargados de la paz y sosiego de los vecinos. Ayer á las once de la mañana tuvo lugar una de estas escenas en la calle de Ambrosio de Morales. La muger desde una obra allí próxima arrojaba constantemente piedras á los muchachos, y estos en gran número las devolvían á su vez. El tránsito se

hizo imposible, y las señoras tuvieron necesidad de guarecerse en las casas. Algunos individuos tomaron parte en pró y en contra de los beligerantes, resultando de todo ello que en uno de los puntos mas céntricos de la población y en medio del día se dió un espectáculo lamentable.

—Solemnidad taurina.—Hoy hay grande animación entre los aficionados para asistir á la fiesta de los novillos procedentes de la acreditada ganadería cordobesa de la Sra Doña Josefa Fernandez, viuda de Barriónuevo, é hijo, y con este objeto llegaron ayer á esta capital, en el tren correo, los conocidos ganaderos sevillanos Sres. Miura, Morave y otros.

—El vigia.—Tres días suele durar—nuestro célebre mercado.—Pero en feria creen algunos—encontrarse todo el año.

—Carnes.—Se nos abren al considerar que sube desde mañana dos cuartos el precio de la destinada para el consumo.

—Sociedad económica.—Esta noche á las ocho y media en punto celebrará la de Amigos del Pais sesión extra ordinaria para admision de sócios, y á las nueve y media ordinaria.

—Viene bien.—Se está colocando el toldo de la calle de la Librería, que, como ya se van retirando las nubes, hace falta á los muchos concurrentes á aquellos magníficos comercios.

—Mala caída.—Un hombre que atravesaba anteayer tarde la calle de la Alegría subido en un carro, tuvo la desgracia de caer al suelo, con tan mala fortuna, que se causó una herida, al parecer grave, en la cabeza. Curado en la casa de socorro del distrito, fué despues conducido al Hospital.

—Garrafa.—Quien quiera que las narices—se le hielen, que se pase—á las doce de la noche—muy cerca de los Tejares.

—Saló mal.—Anteayer tarde se presentó una muger en una especería de la Carrera del Puente, y aprovechando el descuido de la dueña, cogió un bacalao que colocó debajo del vestido, de donde lo sacó un municipal, y muger y bacalao fueron trasladados al Ayuntamiento.

—Carreras de caballos.—Los Sres. Sócios podrán pasar á recoger sus billetes personales en la casa del Tesorero de dicha sociedad nuestro excelente amigo Sr. D. Manuel Lopez, calle de Carreteras, en cuyo poder se han depositado por acuerdo de la junta de Gobierno de dicha sociedad.

—Viage.—Hoy deberá salir para Madrid con objeto de asistir á la apertura de las cámaras, nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio, diputado electo por esta circunscripción.

—Desgracia.—Cerca de las Ventas de Alcolea destruyó ayer un tren parte de la cabeza de un pastor que se recostó á dormir sobre la via. El infeliz quejó en muy mal estado.

—Subasta.—El siete de junio se subastan en las Casas consistoriales de Puente Genil los arbitrios y servicios públicos de aquella villa.

—Efemérides.—Hoy.—1431.—Suplicio de Juana de Arco.

—Quejas.—Las recibimos muy

amenudo de nuestros favorecedores de la provincia, y muy especialmente de los pueblos de la Sierra, de que no reciben los números de El Diario muchos días, y de que algunas veces los reciben con atraso. Como nosotros procuramos que la remision se haga con toda exactitud, y como estamos seguros del celo con que se desempeña este servicio en la Administracion principal, llamamos la atención del digno jefe de esta ramo, para que recuerde á los subalternos de todos aquellos pueblos el exacto cumplimiento de su deber.

—Preludios.—Dice un periódico de Málaga que es cada día mayor la animación en aquella capital para trasladarse á la feria, fiestas y espectáculos de Córdoba, añadiendo que ya que por desgracia se ven allí privados de todo eso, deben gozarlo en las ciudades vecinas, donde con gran sentido práctico se proporcionan estos elementos de riqueza y prosperidad. Pues bien: Córdoba ahora como siempre prepara á sus vecinos la mas cariñosa hospitalidad.

—Regreso.—Despues de permanecer una larga temporada entre nosotros, salió anteayer para Madrid el distinguido hombre público y amigo estimado nuestro Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

—Tristes asuntos.—Las familias de los soldados fallecidos en Cuba Antonio de la Cruz Castillo y Carlos Gonzalez Solano, ambos pertenecientes al batallón de Cazadores de Vergara, deberán personarse en la secretaría de las Casas Consistoriales, en donde se les enterará de varios asuntos pertenecientes á los mismos.

—Cepa.—Esta noche tendrá lugar el doble privilegiado llamado de cepa por el alma del Sr. D. Alejandro Rizzi, que en paz descanse, cuyo cadáver fué solemnemente conducido anteayer á su última morada.

—Supreston.—La compañía del ferro-carril de Madrid á Sevilla ha suprimido el recargo de dos reales por bulto de los que se trasportaban por dicha via en gran velocidad, pasando por el túnel seis, y cesado la prohibición de facturar bultos que pasen de más de trescientos kilogramos.

—Expositos.—Para la casa central de Córdoba se destinan este mes diez mil ciento cincuenta y nueve pesetas y veinte y cuatro céntimos de fondos provinciales.

—Artista.—Es muy posible que nos visite muy pronto el célebre concertista de flauta D. Ramon Solís, que dará algunos conciertos.

—Toros.—En las corridas que para el mes de Setiembre se preparan en Murcia, tomará parte el espada cordobés Lagartijo.

—Datos.—Se ha acercado á nuestra redaccion el Sr. D. Luis Fuentes, á quien aludia el comunicado suscrito por D. Andrés Gutierrez Ravé y que apareció en nuestro número correspondiente al sábado veinte y cuatro del actual, rogándonos hagamos constar que, sin duda por una distracción, el referido señor G. Ravé omitió el nombre del señor D. Juan Velasco, cuyo reputado médico cooperó con su ayuda al buen éxito de la operación que en dicho comunicado se refiere.

—Matricula.—La del subsidio se

halla de manifiesto en Puente Genil hasta el cinco del próximo mes.

—Mala señal.—El juzgado de Aguilar llama por edictos á dos sujetos que en la noche del diez y seis, y en el puesto de la guardia civil de Puente Genil, abandonaron cuatro caballerías y varios efectos, cuya procedencia se ignora.

—Robo.—Un mulo ha sido robado estos días en término de Ruté.

—Bases.—El señor ministro de Hacienda se propone organizar para el próximo año económico, y con arreglo á nuevas bases, las intervenciones de las administraciones económicas á que el Sr. Barzanallana dió nueva forma.

—Arriendo.—El de los derechos de consumos se subasta el cinco de Junio en Espiel.

—Vacante.—En tal estado se halla la secretaría del juzgado municipal de Montemayor. Hasta el doce de junio se admiten solicitudes.

—Aula.—Se ha hecho saber á la Superioridad la fecha en que ha tomado posesion Doña Amparo Zurita de la escuela de la Victoria.

—Pensamiento.—La ciencia tiene raíces amargas, pero su fruto es dulce.

—Buena hoja.—Se dice que uno de los cazadores que acompañan á los príncipes de Austria y Baviera en su excursion por España, lleva muertas ocho mil águilas, y que, para mejor comprobarlo, tiene una anotación del día, sitio y personas que le acompañaban cuando las cazó.

—Siniestro.—El tren de la línea directa de Ciudad-Real á Badajoz descarriló el lunes cerca de la estación de Magacela, por i terposicion de un buey en los rails. Destrozáronse tres vagones, pero sin ocurrir desgracia alguna personal.

—Clero.—Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Guadix el Beneficiado de la de Málaga D. Luis Gallego Garcia.

—Novedad.—El Sr. Huelin vá á ensayar un muelle movable en Málaga.

—Muchos son.—Treinta contrabandistas con las manos en la masa, esto es en el aceite, han sido detenidos por una pareja de la guardia civil.

—Atacados.—Ocho lo han sido de viruelas en Fuengirola en la anterior semana.

—Cátedras.—Se ha dispuesto se provean por concurso las cátedras de psicología é historia natural de Baeza.

—Efectos.—Segun persona que acaba de recorrer ciertas comarcas vinícolas de Aragon, parece ser que los hielos no han causado mas daño en los viñedos que contrariar algo su desarrollo por falta de calor. Estas noticias que se refieren á la comarca vinícola de Cariñena, son extensivas á las de la ribera del Giloa y parte de Calatayud y de la provincia de Huesca.

—Reo.—Estos días se encontraba gravemente enferma doña Baldomera Larra, á consecuencia de un fuerte ataque cerebral. Por esta razon no se le ha podido notificar todavía la sentencia recaída en su causa.

—Proverbios del Afghanistan.—Cuando mas engorda la galli-

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Se tomó el pretexto de su hija Mme. de Nangis para deshacerse de ella: era Mme. de Nangis la muger mas hermosa y mas espiritual de la corte, pero de peores costumbres é inclinaciones, produciendo con sus continuos galanteos un perpetuo escándalo en la corte, siendo con frecuencia espulsada de ella.

Las princesas en cambio se la disputaban.

Esta preferia á la duquesa de Chartres, y sobre todo á su marido, al que tenia inscrito en la lista de sus elegidos.

Era, como he dicho, mala y hermosa como pocas.

Descubrió, no sé cómo, el sentimiento del príncipe hacia mí, mi resistencia y todo lo que tratábamos de ocultar.

Una mañana estaba Mr. de Lauzun en Saint-Germain, donde habia de pasar unos días, cuando me anunciaron á Mme. de Blansac. He olvidado decir que habia per-

una conversacion en que se mezcló mi nombre concibió sospechas, y se resolvió á tan atrevido paso para convencerse, suponiendo que mi inesperienza me venderia.

Por fortuna ro fué así. Desde entonces no oi hablar mas de ella: durante algunos días se murmuró, uniendo mi nombre al del príncipe, lo que nació de ella sin duda: su malignidad no me podia dejar tranquila.

Por una bondad de la Providencia, mi marido no supo nada: me guardé bien de quejarme.

¡Dios sabe á donde me hubiera conducido mi queja!

No obstante corri un gran peligro: precisamente por está época Mme. de Blansac habia sido arrojada de Palais-Royal, y aun sospecho que el duque de Chartres medió en ello como para darme una satisfacción.

Mme. de Chartres puso el grito en el cielo, hasta conseguir que se la

de Lauzun, y él se encargará de responderos.

Despues me levanté, y le hice una fria reverencia que debió tomar por una despedida; pero no se desconcertó; por el contrario, soltó una ruidosa carcajada, y añadió:

—Muy bien; ¡admirable! Estais bajo el dosel, y no puede darse mayor magestad. Sin embargo, no por eso dejareis de oirme...

—Perdonad; no os escucharé ni un instante mas.

Y dirigiéndome á mi habitación, entré, cerrando la puerta tras mí.

Despues supe que el origen de aquella estraña escena fué que ella estaba locamente enamorada del príncipe, que habia correspondido algun tanto á su pasion, pero con tal frialdad que no le fué difícil entender á la Blansac que otro amor se oponia al que ella brindaba: en su consecuencia, espío todos los pasos y palabras del príncipe, y en

dido á su primer marido, de quien la quedó un hijo, que en breve veremos entrar en juego: tuvo despues una aventura ruidosa con Mr. de Blansac, al que hicieron venir á toda prisa de la campaña para casarse: poco tiempo despues de verificada su union nació una niña, que es hoy Mme. de Tonnerre.

Yo no habia tenido relaciones de amistad con elle, y fué grande mi asombro al oirla anunciar en mi casa.

La recibí con atención, y me dijo:

—Sin duda no esperariais esta visita.

Y despues de un diluvio de cumplidos cambiados, me miró fijamente, y dijo:

—Señora, no me digais que no á lo que voy á pedir.

—Si está en mi mano, y puedo agradaros, lo prometo.

—Poseo un secreto vuestro.

—Yo no tengo secretos.

na, n  
apar  
vo ac  
un c  
auxil  
bre v  
gran  
son n  
pront  
bard  
—La  
El tej  
que t  
—M  
nemo  
lloró  
al Di  
Noble  
da es  
ceder  
ment  
estaci  
los vi  
ñoras  
clero  
multi  
blo, q  
y col  
putad  
vertic  
abund  
ce nu  
no, q  
á aqu  
Rome  
y Cas  
Alcal  
Monti  
un co  
la est  
pidier  
ra Ma  
Recan  
de e  
cha  
Centr  
Puent  
Rinco  
Nueva  
Galleg  
Mata  
DR CU  
Al T  
A la p  
Adici  
C6  
Barto  
B  
—F  
ña.  
marti  
—J  
sia de  
por D  
gor de  
Ferna  
—C  
los s  
Santi  
Pablo  
—C  
de Ma  
de Gr  
maña  
—E  
silio c  
de Ma  
—C  
de Ma  
calzad  
oracio  
—U  
Rita,  
toque  
—L  
visita  
de las  
Fur  
2.º de  
actor  
rius.  
Cua  
pular  
del Ca  
Pri  
cenio  
nios á  
princi  
gundo  
—Del  
de id.



